

平成28年第1回教育委員会定例会議事録

招集日時 平成28年1月22日(金曜日) 午後1時30分開会/午後2時50分閉会
招集場所 市民会館2階 第7会議室
出席委員 篠原隆一、中西修一、酒谷百合子、山下裕嗣、山下修平
会議列席者 掛山事務局長、山田次長兼学校指導課長、梶谷教育庶務課長、西出生涯学習課長、中田スポーツ課長、
田嶋文化財保護課長、河崎屋中央図書館長、柏田山中図書館長、奥村マラソン開催推進室長、
渡部教育庶務課長補佐

篠原委員長

平成28年第1回教育委員会定例会開会宣言

挨拶

時間は経ちましたけども、お正月明け第1回目ですので、あけましておめでとうございます。

お正月は、大変穏やかな日々でしたけども今週来週と寒波が来ているということで寒くなってまいりました。これが普通の状態だと思えば何てことはないのですが、関東地方が大変だということがマスコミなどで報道されていきましたね。

寒さに伴いましてインフルエンザが流行ってきましたので、これが金沢なんかでは学級閉鎖だとかいうことが起きているみたいです。まだ、加賀市ではこういうことは起きていませんので、これからそういうことがないように1番の予防法は、うがい手洗いだという基本的なことを、繰り返し言うておりますが、皆さま方もご注意いただきたいと思います。

また皆さま方のご協力をおもちまして、会議を進行していきたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。

では、さっそくですが議案がたくさんございます。追加を合わせますと議案8号までございます。議案の審議から始めていきたいと思っております。

議案第1号、福井県あわら市の教育に関する事務の受託の変更について、事務局から説明をお願いいたします。

- 議案第1号 福井県あわら市の教育に関する事務の受託の変更について
梶谷課長 資料に基づき説明

篠原委員長

あわら市の吉崎小学校の休校に伴う措置ということになります。

何かご質問ございませんか。

山田次長

28年度4月1日に受け入れる児童数ですけれども、小学校1年生で2人、4年生で2人、5年生で1人。合計5名が吉崎小学校から緑丘小学校に通学する学校を変えてくるということになっております。

篠原委員長

5名の方が吉崎小学校からいらっしゃるということです。

何か他にお聞きになりたいことはございませんか。

酒谷委員 吉崎小学校、休校となっていますが、閉校ではないのですか。

山田次長 あわら市が休校と言っているのだから休校になります。

酒谷委員 この中で、細呂木小学校に行かれる子どもさんもいらっしゃるのですか。

山田次長 現在吉崎小学校に通っている子の中で、6年生を除いて新しい1年生を入れて、来年度は8名細呂木小学校に行かれます。

細呂木小学校に行く子には、あわら市の方からジャンボタクシーを通学の足として提供するという事です。

篠原委員長 もし仮に吉崎小学校が存続していたとしたら、来年度の児童数は13名いらっしゃったということになるのですね。そのうち5名が緑丘小学校にいらっしゃるということですね。

山田次長 緑丘小学校には、タクシーではなくて保護者の方が送り迎えするという事ですね。

山田次長 そうです。

篠原委員長 特にご意見等他に無ければ採決にまいると思います。

議案第1号、福井県あわら市の教育に関する事務の受託の変更について賛成の方は挙手をお願いいたします。

委員 全委員挙手

篠原委員長 全会一致で可決といたします。

議案第2号、加賀市立学校設置条例の一部改正について、及び議案第3号、加賀市立学校通学区域規則の一部改正について、事務局から説明をお願いいたします。

- 議案第2号 加賀市立学校設置条例の一部改正について
- 議案第3号 加賀市立学校通学区域規則の一部改正について

梶谷課長 資料に基づき説明

篠原委員長 山中の医療センターの廃止に伴って、ひばりヶ丘分校がなくなるという措置でございます。

山下委員 地元にいる私ですら、まだ分校が残っていたことも知らなかったのですが、近々の実用例と言うのは、こういった感じだったのでしょうか。

掛山局長 入院患者でというのは、ここ何年もありませんでした。ただし山中小学校で3年か4年前ですけれども、学校では授業できない子どもさんがいて、そういった子どもさんを一時的にそこで勉強させるというようなことはあったのですが、療養入院患者の中で、ここを利用されたのは私が教育委員会に来てから数年経っていませんでした。

山下委員 ありがとうございます。

梶谷課長 条例の方の改正ですけども、3月の市議会定例会の方に山中の医療センターがなくなるということで、いろんな条例の改正があります。それに合わせて一括で3月の議会の方に出します。事前に教育委員会の方におきまして議決を願いたいと思います。

篠原委員長 事前に教育委員会の方で議決を得た後、3月市議会で正式に決定するという運びに

なっているということですね。

それでは、採決をしたいと思います。議案第2号、3号に賛成の方、挙手をお願いいたします。

委員

全委員挙手

篠原委員長

全会一致で可決といたします。

続きまして、第4号、第5号一括をお願いいたします。

- 議案第4号 加賀市体育施設条例の一部改正について
- 議案第5号 加賀市公の施設共通使用料条例の一部改正について

中田課長 資料に基づき説明

篠原委員長

橋立自然公園運動広場を体育施設とするということに伴う措置でございます。

ご質問ご意見ございませんでしょうか。

中西委員

スポーツ施設にするということなのですから、競技によってはグラウンドの広さなどが公認のルールにのっとったかたちで広場を利用して、大会などを開けるのでしょうか。

中田課長

特にサッカーということに特化して申し上げますと、サッカーぎりぎり1面取れる状態ではあります。ただ、全く余白がとれないものですから、来年度におきまして当初予算に要求はしておりますが、少し拡張工事を進める予定です。ただ、すでに予約等々入っています関係で、来年度につきましては、シーズンオフの時期になると思いますが、そういうようなかたちで正式に、サッカーですと1面取れるような状態で使用していただくような計画を考えています。

中西委員

分かりました。

篠原委員長

そのグラウンドを利用するのは、サッカー、グラウンドゴルフ以外、他に何か考えている競技スポーツはございますか。

中田課長

特に多目的に使えるようなかたちで、面積的にはサッカーが、我々が想定する中で1番大きい面積を有するコートが必要だろうということで、それに応じる広さを確保したいということでございます。

篠原委員長

ありがとうございました。他にご意見ご質問ございませんか。

それでは採決に入りたいと思います。議案第4号、第5号に賛成の方は挙手をお願いいたします。

委員

全委員挙手

篠原委員長

全会一致で可決といたします。

議案第6号、「橋立自然公園運動広場」指定管理者の指定に係る協議について、事務局から説明をお願いいたします。

- 議案第6号 「橋立自然公園運動広場」指定管理者の指定に係る協議について

中田課長 資料に基づき説明

変、お疲れ様でした。

では、審議事項につきましては、これで全て終わらせていただきます。

報告案件にまいりたいと思います。

報告第1号、加賀市セミナーハウスあいらすの指定管理者の指定について、事務局から説明お願いいたします。

- 報告第1号 加賀市セミナーハウスあいらすの指定管理者の指定について
西出課長 資料に基づき説明

篠原委員長

市議会におきまして正式に決定したということを受けての報告でございます。

特にご質問ございませんね。では報告第2号お願いいたします。

- 報告第2号 加賀市水泳プール（屋内・屋外・飛び込み）の指定管理者の指定について
中田課長 資料に基づき説明

篠原委員長

これに関しましても、先日の市議会で決定されたということで、特にご質問ございませんね。では報告第3号お願いいたします。

- 報告第3号 加賀市立黒崎小学校の統合に関する要望書について
山田次長 資料に基づき説明

篠原委員長

黒崎小学校の統合に伴う要望書が8項目出された、ということについてのご説明でございました。何かお聞きになりたいことはございませんでしょうか。

6月市議会のところで補正予算を出して、今後の活動、統廃合に伴ういろんな事業などをしていきたいということでございます。

特に無ければ、次にまいります。報告第4号お願いいたします。

篠原委員長

- 報告第4号 平成28年度加賀市成人式について
西出課長 資料に基づき説明

篠原委員長

今年の4月3日に行われます、平成28年の成人式についてのご説明でございました。何かご質問ございませんでしょうか。

昨年から形式が変わったということで、従来は下の椅子の所に座っておりましたけれども、昨年からステージに上がってということで、10時半までにはお越しいただきたいということでした。

特に無ければ、次にまいります。報告第5号お願いいたします。

- 報告第5号 廃校施設を活用した企業誘致について

梶谷課長 資料に基づき説明

篠原委員長

特にお聞きになりたいことはございませんね。
以上で報告案件を終わります。
では、その他にまいります。加賀市P T A大会の開催についてお願いいたします。

- 加賀市P T A大会の開催について

西出課長 資料に基づき説明

篠原委員長

2月7日、日曜日の午後1時半からでございます。特にご覧いただきませんね。
では次、加賀市立小学校・中学校卒業式の開式時刻についてお願いいたします。

- 加賀市立小学校・中学校卒業式の開式時刻について

山田次長 資料に基づき説明

篠原委員長

各小中学校の卒業式の開式時刻が決まったということと、市長さんが来賓でいらっ
しゃいますので、それも合わせて書いてありますのでご覧いただきたいと思います。
続きまして、加賀市健康福祉審議会障害者分科会委員の推薦についてお願いいたし
ます。

- 加賀市健康福祉審議会障害者分科会委員の推薦について

梶谷課長 資料に基づき説明

篠原委員長

上田委員長の残任期間を、私が務めさせていただくということになりますので、よ
ろしくお願いいたします。
では、学校教育法の一部改正についてお願いいたします。

- 学校教育法の一部改正について

梶谷課長 資料に基づき説明

篠原委員長

国の法律が一部変わりましたので、新たに小中一貫校の場合は義務教育学校という
名前に変わるということでございます。
その他のその他にまいります。寛平ナイトマラソンについてお願いいたします。

- 寛平ナイトマラソンについて

中田課長 資料に基づき説明

篠原委員長

たくさんのお客様が参加されると良いなと思います。これについて何かご質問ござ
いせんか。

山下委員 これから具体的なものを決めるとは思いますけれども、規模的なもので予定される人数とか、昨年、山中でやりましたトレールランと同じように通ずるものがあると思うのですが、宿泊ですとか観光協会などの協力ですとか、窓口などについての現在のお考えがあればお聞きしたいと思います。

中田課長 規模的にはランナー1,000人を目指していこうと思っております。それにプラスして市民が300人、合計1,300人を目標にしたいと考えております。

4月の大会は日中の大会と言うことで、なかなか宿泊には結びついていないというのが現状です。今回のナイトマラソンの最大の趣旨は、加賀温泉郷の活性化というものより強いものにしたいということで、間さんは加賀温泉郷の大ファンでして、ある時久しぶりにこちらに訪れた時、あまりに寂しくなっている様に、何とか自分にできることで加賀温泉郷を元気にしたいということで、市長に会う機会があった時に、そういう提案をしたところ、是非協力いただきたいということで、この話が現実化したという経緯がございます。

大会の1,000人を集めることは目標なのですが、宿泊を伴った参加料ということで設定して1,000人を集めたいと今のところ考えております。その料金設定につきましては旅館さん等々に今からご協力、ご説明には回らないといけないと思いますが、そうすると加賀市民の方々が、わざわざ泊まらないといけないのかと言うようなこともありますので、地元枠というかたちでプラス300人という数字を出しておりまして、合計1,300名程度を集められないかと言うようなことで、今から組織委員会を立ち上げていって早急に参加要項を整理しまして関係団体の方に回っていきたいと考えております。

篠原委員長 だいたい1,300名程度を予定しているというお話でございました。

他にございませんか。では、加賀温泉郷マラソンの現状について報告お願いいたします。

奥村室長 現在の加賀温泉マラソン2016の参加申し込み状況について申し上げます。4月の17日の開催で準備を進めています。ランナーの申し込みにつきましては、10月1日から行っておりまして、1月31日までの申し込みということで今募集をしています。今日現在ですけれども、総数で3,943名の申し込みを受け付けております。前回は3,656名ということで、今日の段階で287名昨年度の大会より上回っているというような状況でございます。申し込みも今日含めて、ちょうど10日になるんですけども、だいたい押し迫ってきますと1日平均70人から100人近い申し込みがありますので、このままいくと、あと700人から800人、1,000人近くプラスになってほしいなというような感じです。

目標は4,800人、またフルマラソンにつきましては2,500名を目標にしておりましたが、今日で2,632名ということで目標はクリアしました。

また、都道府県別の状況を見ても、北陸新幹線が開業してから2回目の大会と言うことになるのですが、前回のインターネットだけの申し込みの数だけになるのですが、埼玉、千葉、東京、神奈川の関東4都県で前回120名の申し込みがあったのですが、今のところ205名で約2倍の申し込みがありますし、愛知、大阪、

兵庫あたりの大都市圏からも1.5倍から2倍近い申し込みがあります。
今後ですけれども、たくさんの方に来ていただくのはありがたいのですが、ランナーの方々の臨時駐車場、当日の会場の導線など、それなりに課題が出てきますので十分な対応ができるように進めていきたいと思えます。

篠原委員長

今のところ3,943名ということで、あと1,000人くらい見込めないかなという話でございました。4,800名に達すれば大変良いなと思えます。

その他につきましては以上でございます。

他に何かご意見、ご質問ございませんか。特にございませんか。

では、次回の予定について梶谷課長お願いします。

梶谷課長

2月19日金曜日、午後3時30分からでいかがでしょうか。会場は、また後日ご連絡いたします。

篠原委員長

他に何かございませんか。

以上をもちまして、第1回教育委員会定例会を閉会いたします。

ご苦労様でした。

以上、会議の顛末を記載し、会議録を作成する。